
使徒班學習後的感悟

主內的兄弟姊妹們，大家好。我是來自於使徒領袖培育工作坊第14組的學員。在這裏跟大家

分享一下我參加了這個工作坊以後的個人感受。真的很感恩天主，自從參加使徒班以來，感

覺真的收穫頗豐。在此之前，我的信仰生活就是一個星期去一次教堂參加彌撒，每天念一點

經，僅此而已。雖然身為基督徒，但是我平時幾乎不看聖經，偶爾閱讀聖經的時候，如果有

遇到什麼不太理解的地方，我也不會說想辦法去弄清楚，就稀裡糊塗地算了。但是，參加了

這個工作坊，起初是為了完成老師佈置的作業，我看完一篇經文就會想方設法去理解經文的

意思。後來慢慢地，不再是為了完成作業，而是自己渴望去理解它的意思。其實，剛開始聽

說這個工作坊不是單純地聽老師講課，還要完成作業的時候，我感覺還蠻有壓力的。畢竟畢

業好幾年了，還以為早就擺脫做作業這個煎熬的環節了。但是回過頭來看，這個作業真的是

必不可少的，能讓我們看到自己的不足，學到很多東西，並且加以鞏固。在完成作業的過程

中，我學會了如何去看聖經，還有如何去祈禱。說來慚愧，我雖然從小就領洗了，但是說到

祈禱，我真的不知道怎樣祈禱，特別是參加團體聚會時，看到弟兄姊妹張口就能流利地祈

禱，感覺很佩服，也很羨慕。參加這個工作坊以後，我終於有機會慢慢地學會了該如何祈

禱。在我參加使徒班的這段時間，感覺真的收穫匪淺。有句話叫做“吾日三省吾身”，我肯

定是沒有做到的。但是因為要完成讀經反省練習，所以我開始反思自己生活中的不足，雖然

沒有辦法完全改掉自己的不足，但是起碼跟以前比起來是有進步的。畢竟知道了自己的不

足，才會提醒自己要注意改變自己。還有一點，正如我前面所說的，我原本的信仰生活就僅

僅只是念經、參與彌撒。我並沒有想過要去加入一個善會，要去做義工來為教堂服務。但

是，參加了這個使徒班，因為組裡的弟兄姊妹們的影響，感覺心裡慢慢地不再像以前一樣，

一聽到這個話題就如坐針氈，生怕話題引到自己身上，就只想著逃避。終於，我在大家的幫

助鼓勵下邁出了一小步。我開始在咨詢處服務，在兒童慕道班幫忙。不再像以前一樣，彌撒

一結束就溜之大吉。雖然比之前忙碌了點，但是，心裡感覺很充實。所以，你想學習看聖經

嗎？或者你也像我之前一樣不懂得如何祈禱？或者在你的生活中或信仰上有其他的疑問？歡

迎加入我們使徒領袖培育工作坊，這裡有很好的老師解惑答疑，也有很多兄弟姊妹互相幫

助，互相學習。我相信你一定也能夠滿載而歸，收穫天主滿滿的恩寵與祝福！
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